

Integridad personal

Una **persona íntegra** es aquella que siempre hace lo correcto; que hace todo aquello que considera bueno para la misma sin afectar los intereses de otras personas.

La palabra **integridad** proviene del latín *integrîtas, -âtis* (totalidad, virginidad, robustez y buen estado físico), pero el vocablo se deriva del adjetivo *integer* ('intacto', 'entero', 'no tocado o no alcanzado por un mal'). Se compone de *in-* ('no') y una raíz que es la misma que la del verbo *tangere* ('tocar' o 'alcanzar'); es la pureza original y sin contacto o contaminación con un mal o un daño (físico o moral).

Integridad se traduce como honradez, honestidad, respeto por los demás, corrección, responsabilidad, control emocional, respeto por sí mismo, puntualidad, lealtad, pulcritud, disciplina, congruencia y firmeza en las acciones. En general, una persona íntegra es alguien en quien se puede confiar. Integridad es retomar el camino de la propia verdad, hacer lo correcto por las razones correctas y del modo correcto.

Concepto jurídico

Como derecho fundamental, la integridad personal se relaciona al derecho a no ser objeto de vulneraciones en la persona física, como lesiones, tortura o muerte. Junto con la libertad individual, conforma el concepto de integridad personal, protegido jurídicamente a través de la acción del habeas corpus.

Desde el punto de vista ético, sería la manera de manejarse coherentemente con los valores personales y compartidos con la comunidad a la que se pertenece.

En Guatemala

En la legislación guatemalteca se regula la integridad y, por lo tanto, se protege la integridad física de la persona según el art. 3 de la Constitución Política de la República de Guatemala. Se refiere a que el Estado vela y protege físicamente a las personas para que no lesionen, torturen o maten a la gente, físicamente; que no les den trato inhumano y degradante. No solo protege a la persona en su integridad física, sino también moral, para lo que existe el art. 164 del Código Penal, el cual sanciona con una pena al que difame a otra persona, al que dañe la integridad moral de otra persona.

Otros ámbitos

Para los testigos de Jehová ser íntegro significa sentir un amor y devoción inquebrantable a Jehová y hacer siempre lo que le agrada. En la Biblia, la palabra hebrea que se traduce como "integridad" se usa para referirse a algo que está completo, entero o sano.

Obtenido de «https://es.wikipedia.org/w/index.php?title=Integridad_personal&oldid=118867071»

Esta página se editó por última vez el 3 sep 2019 a las 03:09.

El texto está disponible bajo la Licencia Creative Commons Atribución Compartir Igual 3.0; pueden aplicarse cláusulas adicionales. Al usar este sitio, usted acepta nuestros términos de uso y nuestra política de privacidad. Wikipedia® es una marca registrada de la Fundación Wikimedia, Inc., una organización sin ánimo de lucro.